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En la Ciudad de México, siendo las doce horas con cuatro minutos del día trece de 
diciembre de dos mil veintitrés, se reunieron de manera virtual, a fin de celebrar la 
Tercera Sesión Extraordinaria de la Comisión Temporal de Debates del Instituto 
Nacional Electoral, las siguientes personas: la Consejera Electoral Carla Astrid 
Humphrey Jordan, Presidenta de la Comisión, y los Maestros José Martín Fernando 
Faz Mora y Jorge Montaño Ventura, Consejeros Electorales e integrantes; así como 
las Maestras Dania Paola Ravel Cuevas y Beatriz Claudia Zavala Pérez, Consejeras 
Electorales e integrantes; el Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez, Encargado 
del Despacho de la Coordinación Nacional de Comunicación Social, en calidad de 
Secretario Técnico, el Licenciado Álvaro Daniel Malváez Castro, asesor del 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional; el Licenciado Sergio Iván 
Quirarte Ángeles, asesor del Representante Propietario del Partido Revolucionario 
Institucional; la Licenciada Claudia Concepción Huicochea López, asesora del 
Representante Propietario del Partido de la Revolución Democrática; el Licenciado 
Guillermo Elías Cárdenas González, Representante Suplente del Partido Político 
Nacional Movimiento Ciudadano; el Maestro Jaime Miguel Castañeda Salas, 
Representante Suplente del partido político nacional Morena. Como invitados 
permanentes estuvieron la Doctora Iulisca Zircey Bautista Arreola, Encargada de 
Despacho de la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos; el Maestro 
Jorge Egren Moreno Troncoso, Director de Administración de Tiempos del Estado 
en Radio y Televisión de la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos; 
y la Licenciada Elia Baltazar González, Directora de Comunicación y Análisis 
Informativo, pertenecientes a la Coordinación Nacional de Comunicación Social. --- 
La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 
Jordan: Buenas tardes a todas y a todos. ------------------------------------------------------
Damos la bienvenida a esta Tercera Sesión Extraordinaria de la Comisión Temporal 
de Debates. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
Les doy las buenas tardes a todas y todos. ---------------------------------------------------- 
Y le solicito al señor Secretario se sirva a verificar el quórum para la sesión. --------- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Buenas 
tardes, Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------
Saludo a las y los integrantes de la Comisión. ------------------------------------------------- 
Le informo que se encuentran presentes de manera virtual las Consejeras Dania 
Ravel y Claudia Zavala, así como los consejeros Martín Faz, Jorge Montaño, y usted 
como Presidenta de esta comisión. --------------------------------------------------------------- 
Por lo que existe el quórum legal para sesionar. ---------------------------------------------- 
Informo que también se encuentra presente la Doctora Iulisca Bautista Arreola, 
Encargada del Despacho de la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos 
Políticos en su carácter de invitada permanente a esta Comisión, así como las y los 
representantes de los partidos políticos. --------------------------------------------- 
La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 
Jordan: Gracias, señor Secretario. ---------------------------------------------------------------
Damos por legalmente instalada esta sesión. ------------------------------------------------- 
Y le solicitaría al Secretario Técnico de la Comisión dar cuenta con el proyecto de 
orden del día para la sesión. ------------------------------------------------------------------------ 
No lo escuchamos, Secretario. --------------------------------------------------------------------- 
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El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Perdón, 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
El orden del día de esta Comisión consta de cinco puntos, el cual fue presentado, 
fue circulado con anterioridad. --------------------------------------------------------------------- 
En primer punto, la presentación y, en su caso, aprobación del orden del día. ------- 
El segundo, la Presentación y, en su caso, aprobación de las actas de la Comisión 
Temporal de Debates correspondientes a la Segunda Sesión Ordinaria y la Segunda 
Sesión Extraordinaria, celebradas el 30 de noviembre. ------------------------------------- 
La Presentación del primer informe de avances en la organización de los debates 
presidenciales, como el punto tres. --------------------------------------------------------------- 
El cuarto, la presentación del informe de la valoración técnica de las sedes para la 
celebración de los Debates Presidenciales. ---------------------------------------------------- 
Y el punto quinto, es el recuento de los acuerdos tomados en la sesión. ------------ 
La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 
Jordan: Gracias, señor Secretario. --------------------------------------------------------------- 
Está a la consideración de las y los integrantes el proyecto de orden del día. -------- 
No veo ninguna solicitud de intervenciones. ---------------------------------------------------- 
Así que le solicito, señor Secretario, que tome la votación correspondiente. ---------- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Procederé 
a preguntar nominalmente a las y los integrantes de la Comisión si aprueban el 
orden del día para la presente sesión. -----------------------------------------------------------
Consejera Presidenta Carla Humphrey. --------------------------------------------------------- 
La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 
Jordan: A favor. --------------------------------------------------------------------------------------- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Consejera 
Dania Ravel. --------------------------------------------------------------------------------------------
La C. Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: A favor. ---------- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Consejera 
Claudia Zavala. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
La C. Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala Pérez: A favor. ------- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Consejero 
Martín Faz. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
El C. Consejero Electoral, Maestro José Martín Fernando Faz Mora: A favor. --- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Consejero 
Jorge Montaño. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
El C. Consejero Electoral, Maestro Jorge Montaño Ventura: A favor. -------------- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Se aprueba 
el orden del día, Consejera Presidenta, por unanimidad. ----------------------------------- 
La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 
Jordan: Gracias, señor Secretario. ---------------------------------------------------------------
Le solicito dar cuenta con el segundo punto del orden del día. ---------------------------- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: El segundo 
punto del orden del día es la Presentación y, en su caso, aprobación de las actas 
de la Comisión Temporal de Debates correspondientes a la Segunda Sesión 
Ordinaria y la Segunda Sesión Extraordinaria, celebradas el 30 de noviembre de 
2023. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Informo a las y los integrantes de esta Comisión que se han recibido modificaciones 
de forma de la Consejera Claudia Zavala. ------------------------------------------------------ 
La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 
Jordan: Gracias, señor Secretario. --------------------------------------------------------------- 
Está a su consideración la aprobación de las actas señaladas en el proyecto de 
orden del día, bueno, en el orden del día. ------------------------------------------------------- 
Consejera Ravel, por favor. ------------------------------------------------------------------------- 
La C. Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Gracias, 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Buenas tardes. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Únicamente para referir, yo también mandé algunas observaciones de forma, 
porque nada más escuché que mencionó el Secretario Técnico las de la Consejera 
Zavala. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Gracias. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 
Jordan: Gracias, Consejera. -----------------------------------------------------------------------
¿Alguna otra intervención? ------------------------------------------------------------------------- 
Si no hay intervenciones, le pido que tome la votación correspondiente con las 
observaciones de la Consejera Zavala y de la Consejera Ravel, por favor. ----------- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Procederé 
a preguntar nominalmente a las y los integrantes de la Comisión si aprueban las 
actas de la Comisión Temporal de Debates correspondientes a la Segunda Sesión 
Ordinaria y la Segunda Sesión Extraordinaria, celebradas el 30 de noviembre, con 
las observaciones de forma de la Consejera Dania Ravel y de la Consejera Claudia 
Zavala. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Consejera Presidenta Carla Humphrey. --------------------------------------------------------- 
La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 
Jordan: A favor. ------------------------------------ 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Consejera 
Dania Ravel. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
La C. Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: A favor. ---------- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Consejera 
Claudia Zavala. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
La C. Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala Pérez: A favor. ------- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Consejero 
Martín Faz. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
El C. Consejero Electoral, Maestro José Martín Fernando Faz Mora: A favor. --- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Consejero 
Jorge Montaño. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
El C. Consejero Electoral, Maestro Jorge Montaño Ventura: Jorge Montaño, a 
favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Les informo 
que las actas de la Comisión Temporal de Debates correspondientes a la Segunda 
Sesión Ordinaria y la Segunda Sesión Extraordinaria, celebradas el 30 de 
noviembre de 2023 han sido aprobadas por unanimidad. ---------------------------------- 
La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 
Jordan: Gracias, señor Secretario. --------------------------------------------------------------- 
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Le solicito dar cuenta con el tercer punto del orden del día. ------------------------------- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: El siguiente 
punto del orden del día es la Presentación del primer informe de avances en la 
organización de los Debates Presidenciales de 2024. --------------------------------------- 
La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 
Jordan: Gracias, señor Secretario. --------------------------------------------------------------- 
No sé si nos pueda hacer una brevísima presentación de este informe. --------------- 
El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Claro que 

sí, Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Este documento se presenta en cumplimiento al plan de trabajo de la Comisión 

Temporal de Debates, el cual establece que se deben rendir tres informes sobre los 

avances de la organización de los Debates Presidenciales; uno en diciembre, uno 

en enero y otro más en febrero. -------------------------------------------------------------------- 

El presente informe da cuenta de las sesiones celebradas por esta Comisión 

temporal, una de instalación, dos extraordinarias, dos ordinarias, así como la 

celebración de tres reuniones de trabajo. ------------------------------------------------------- 

Los trabajos realizados por esta Comisión han resultado en la aprobación de cuatro 

acuerdos del Consejo General, el primero para la aprobación del plan de trabajo; el 

segundo para emitir criterios generales para favorecer el adecuado desarrollo de los 

debates entre las candidaturas a diputaciones federales y senadurías, promoverlos 

y elevar su calidad en el Proceso Electoral Federal 2023-2024; el tercero para 

establecer las reglas básicas para la celebración de los Debates Presidenciales, así 

como los criterios y objetivos para la selección de las y los moderadores; y 

finalmente el cuarto, para definir los formatos específicos de los debates entre las 

candidaturas a la Presidencia. --------------------------------------------------------------------- 

En el informe se incluyen un par de apartado sobre avances técnico operativo con 

corte al 30 de noviembre. ---------------------------------------------------------------------------- 

Es cuanto, Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Muchas gracias, señor Secretario. ---------------------------------------------------- 

Está a consideración de las y los integrantes de la Comisión, el informe. -------------- 

No veo ninguna intervención, entonces tenemos por recibido este informe… -------- 

Consejera Ravel. --------------------------------------------------------------------------------------- 

La C. Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Perdón, 

Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ya se me estaba yendo. ----------------------------------------------------------------------------- 

Nada más algunas cuestiones que quería comentar con ustedes. ----------------------- 

La primera, son precisiones en realidad, tiene que ver con el hecho de que en la 

página ocho del informe, se señala que hay siete posibles sedes para la realización 

de los debates, y este listado de sedes a evaluar, es coincidente con lo que se 

incluye en el documento del punto cuatro, sin embargo, en el informe del punto 

cuatro, se mencionan ocho. ------------------------------------------------------------------------- 
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Entonces nada más creo que hay que hacer ahí esa pequeña aclaración, no sé si 

por algún motivo acá no se incluye la Multi Foro Tlalpan o más bien en el otro se 

incluyó de más, pero bueno, hay que hacer ahí la aclaración. ----------------------------

Y luego otra cuestión, en la página ocho, respecto a las posibles sedes se menciona 

que, en el caso específico de TV UNAM, por cuestiones de autonomía, cualquier 

sede dentro de la Ciudad Universitaria, no puede coordinar la seguridad con Guardia 

Nacional, por lo que incumple con los requerimientos para la simulación de los 

debates. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Entonces, creo que no se debe de considerar para vista, porque ya tenemos ahí un 

impedimento, porque no podríamos garantizar la seguridad de las personas 

candidatas. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Y luego, en el apartado 3.2 del informe, se señala que a más tardar el 29 de febrero, 

se deben adjudicar todos los servicios. ---------------------------------------------------------- 

Creo que sería también bueno que el área de Comunicación Social, nos pudiera ya 

dar como la fecha límite para que nosotros ya hayamos determinado las sedes. ---- 

Estas serían nada más las observaciones, Presidenta. ------------------------------------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Gracias, Consejera Ravel. --------------------------------------------------------------- 

¿Alguna otra intervención? -------------------------------------------------------------------------- 

Pues le solicitaría al Secretario Técnico de la Comisión, tomar esto como un acuerdo 

o para seguimiento de los acuerdos, la definición de una fecha límite respecto de 

las sedes, que ha señalado la Consejera Ravel, y bueno las adecuaciones que ha 

sugerido también a este informe. ------------------------------------------------------------------ 

Y lo tenemos por presentado. ---------------------------------------------------------------------- 

Y le solicito, señor Secretario, que dé cuenta con el siguiente punto del orden del 

día. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Gracias, 

Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

El siguiente punto del orden del día es la presentación del informe de la valoración 

técnica de las sedes para la celebración de los Debates Presidenciales 2024. ------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Gracias, señor Secretario. --------------------------------------------------------------- 

Bueno, esto en relación con el seguimiento también de acuerdos de la sesión 

anterior en la que se requería que se establecieran los precios en cada una de las 

sedes para la organización de los debates como un dato que debemos conocer las 

y los integrantes de esta Comisión para poder tomar las decisiones 

correspondientes. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Y también, bueno un tema que hace falta, el tema de recorrer otras de las sedes, 

que ya también se propone en este informe, cuáles podrían ser estos espacio 

públicos que también podrían utilizarse, se propone la Biblioteca Vasconcelos, el 

Multiforo Tlalpan, Foro Aragón, Canal 11, Canal 22, bueno ya sacamos o 
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sacaríamos o quitaríamos en concordancia con la observación de la Consejera 

Ravel, respecto a que no reúne las condiciones para la realización del debate en las 

instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México, por las condiciones 

de seguridad por la coordinación o la no coordinación con la Guardia Nacional, pues 

también habría que adecuar este tema respecto a las sedes que se van a visitar. -- 

Está a su consideración, por supuesto, este punto del orden del día. ------------------- 

Jaime Castañeda, por favor. ------------------------------------------------------------------------ 

Representante del Poder Legislativo del Partido Morena: Gracias, Consejera 

Presidenta de la Comisión. -------------------------------------------------------------------------- 

Muy buenos días a todas y a todos, y “todes”. ------------------------------------------------- 

Sólo para pedir que, de ser posible, la Secretaría Técnica nos haga una 

puntualización. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Nosotros estamos viendo que los costos asociados más bajos tienen que ver con 

INE, Tec. De Monterrey y yo no sé si la Universidad Nacional en el asunto de 

autonomía, en su interpretación sobre el uso de instalaciones cuando son este tipo 

de cosas, por ejemplo, ahorita dice: por comodato, se pueda consultar al abogado 

general de la Universidad para ver si hay una interpretación para este tipo de casos 

o puede existir una interpretación para este tipo de casos. -------------------------------- 

A lo mejor eso pudiese resolver esa sede, pero son las tres preguntas que yo 

tendría, la Secretaría Técnica si desea aclararnos. ------------------------------------------ 

Muchísimas gracias. ---------------------------------------------------------------------------------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Gracias a usted. ---------------------------------------------------------------------------- 

Antes de cederle el uso de la voz a la Secretaría Técnica, quisiera saber si alguien 

tiene o quiere hacer uso de la voz en este punto. --------------------------------------------- 

Consejera Ravel, es que no la vi por la manita. ----------------------------------------------- 

La C. Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Gracias, 

Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sí, nada más para pedir, si nos pudieran desagregar un poco más los costos, porque 

si bien es cierto viene el costo de la sede, no viene por ejemplo, otros gastos que 

deberíamos hacer. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Pongo un ejemplo, el Centro Cultural Roberto Cantoral. Ahí se establece un costo 

que puede ir, dependiendo la fecha, entre un millón 36 mil pesos más IVA o un 

millón 110 mil pesos más IVA. --------------------------------------------------------------------- 

Sin embargo, podría haber otros costos asociados, porque es probable, porque así 

se dijo cuando se hizo la visita, que tuvieran que desmontarse el escenario o 

butacas para crear una sede óptima. ------------------------------------------------------------- 

Entonces, creo que eso también debería plasmarse aquí para que tengamos un 

acercamiento más real a los costos que tendrán estas sedes. ---------------------------- 

O por ejemplo, en el caso de Quarry Studios, el costo que nos están dando parece 

bastante barato, 802 mil pesos más IVA, pero creo que también se requeriría 
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producción extra, entonces, debería también establecerse algunos de los otros 

costos, igual en el caso, por ejemplo, de la Universidad Panamericana. --------------- 

Y la otra cuestión es, es que se decía ahorita que el INE era de lo más barato, aquí 

no viene el costo, pero ya nos habían pasado una tarjeta y la estimación realizada 

es de más de 10 millones de pesos, justamente, porque tendría que hacerse varias 

adecuaciones. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

No sería una de las sedes más baratas, sin embargo, pues es algo que ya haya más 

establecido, entonces, no está sujeto, entendería yo, a estas valoraciones de 

costos, pero con relación a lo demás, creo que sí es importante que tengamos un 

desagregado y algunas otras erogaciones que tendríamos que hacer para poder 

llevar a cabo los debates en las sedes que nos están proponiendo. --------------------- 

Gracias, Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Gracias a usted. ---------------------------------------------------------------------------- 

¿Alguien más? en, la Consejera Zavala, por favor. ------------------------------------------- 

La C. Consejera Electoral, Maestra Beatriz Claudia Zavala Pérez: Gracias, 

Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Muy buenas tardes a todas las personas. ------------------------------------------------------- 

Pues para coincidir en este punto con la Consejera Dania, creo que ésta es una 

primera aproximación económica, pero evidentemente, habrá más costos 

asociados. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Y en esa medida creo que debe quedar claro en este documento, que éstas son 

aproximaciones y que se incrementarán costos, para que no se vaya a pensar que 

las cifras, las cantidades que aquí se manejan, son las definitivas e inamovibles, a 

no ser que me equivoque, el Secretario me puede… nos puede comentar si lo que 

estamos poniendo sobre la mesa es así. -------------------------------------------------------- 

Yo creo que son muchos otros los costos asociados, ahorita estamos haciendo 

aproximaciones a instalaciones, pero en el documento sí debe quedar claro eso. -- 

Gracias, Presidenta, colegas. ---------------------------------------------------------------------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Gracias. --------------------------------------------------------------------------------------- 

¿Alguien más en primera ronda? ------------------------------------------------------------------ 

Bueno, me gustaría antes de darle la voz al Secretario Técnico, señalar que son 

solamente costos de las sedes, digamos, del inmueble como tal y obviamente cada 

una, y dependiendo el formato que elijamos para cada una de las sedes, pues 

tendrán distintos costos o gastos asociados para la realización de estos debates. -- 

Esto solamente, a mí juicio, a menos que el Secretario nos aclare ahorita los temas, 

es lo que corresponde a las sedes, por eso algunos dicen, bueno, ellos asumen los 

costos, por ejemplo, de ser sede, la Universidad Panamericana asume los gastos 

de la sede, pero solamente estamos hablando del inmueble como tal y no de todo 
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lo que requeriríamos para llevar a cabo los informes como una producción para 

medios de comunicación, particularmente para televisión. --------------------------------- 

Y bueno, eso es lo que tenemos que ver de acuerdo a cada formato también en 

cada una de las sedes. ------------------------------------------------------------------------------- 

Pero le cedo el uso de la voz a la Secretaría Técnica de esta Comisión para que 

nos ayude con las aclaraciones correspondientes. ------------------------------------------- 

El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Presidenta, 

creo que faltaba antes Guillermo, no sé si quiera.------------------------------------------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Ah, sí, perdón. ------------------------------------------------------------------------------ 

Adelante, Guillermo Cárdenas, por favor. ------------------------------------------------------- 

El C. Representante Suplente del partido político nacional Movimiento 

Ciudadano, Licenciado Guillermo Elías Cárdenas González: Gracias, Consejera 

Carla. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Buenos días a todas las personas presentes en esta Comisión. ------------------------- 

Brevemente. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Efectivamente, este es un ejercicio que se nos presenta donde vemos las 

aproximaciones y las propuestas que se van a ir generando, obviamente ahorita no 

se toma absolutamente ninguna determinación de dónde vaya a ser ni nada, es así 

un estudio preliminar de las condiciones. ------------------------------------------------------- 

Simplemente, yo sé que tal vez no sea el momento de expresar respecto de cuáles 

sí y cuáles no; sin embargo sí quisiera se pusiera a consideración para la 

presentación del próximo informe a Grupo Imagen. Hay que entender que éste es 

un concesionario de radio, que está obligado a ciertas obligaciones en cuanto al 

acceso de radio y televisión. ------------------------------------------------------------------------ 

Entonces, si todos los demás, es para no causar tampoco un tipo de conflicto, 

porque si no al rato los demás concesionarios, concesionarios de radio o de 

televisión nos pudieran decir, bueno, pues aquí, que no sé qué, que esto, que lo 

otro, por qué no fuimos considerados. ----------------------------------------------------------- 

Simplemente sí poner de que en Grupo Imagen, además de que no vamos a valorar 

costos, simplemente creemos que por ser concesionario obligado a transmitir las 

pautas de radio y televisión, pues no sería lo más conveniente que sea considerado 

en este tema. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Es cuanto. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Muchas gracias. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Muchas gracias. ---------------------------------------------------------------------------- 

Pues sí, creo que tenemos que hacer esa valoración también en cuanto veamos la 

selección de sedes, los costos asociados para cada una de ellas, los formatos, y 

creo que aquí también hay unos costos aproximados de mercado que, por supuesto, 

no podemos definir hasta que estén los procedimientos de adjudicación y de 
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licitación y lo que vaya a hacer el área de Administración del Instituto, tenemos que 

irnos con algunos costos aproximados de lo que ya está proyectando Comunicación 

Social. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pero sin duda, es un tema que tenemos que tomar a consideración lo que señala la 

representación de Movimiento Ciudadano. ----------------------------------------------------- 

Muchas gracias. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Secretario Técnico, adelante. ----------------------------------------------------------------------- 

El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Gracias, 

Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sí, para responder a la pregunta del representante de Morena. -------------------------- 

Efectivamente estamos buscando y buscaremos un acercamiento con la 

Universidad Nacional Autónoma de México, ya tenemos programado incluso asistir 

a Tlatelolco como una posible, al Centro Cultural Tlatelolco como una posible sede. 

Entonces, sí, eventualmente estamos en (…) podríamos hacer la consulta que se 

menciona. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Y sí, bueno, respecto a las participaciones de las Consejeras Dania Ravel, Claudia 

Zavala y la de usted, Presidenta, así como del representante de Movimiento 

Ciudadano, efectivamente, los costos presentados, al menos en este documento 

(…) una aproximación únicamente para la sede, no se contemplan otros servicios 

requeridos conforme a los formatos o a los gastos de producción de cada debate.-- 

Estos precios, incluso los que se presentan para la sede del Instituto Nacional 

Electoral en el estudio anexo, no tienen una vigencia específica y su presentación 

en este documento tampoco es un compromiso por parte del Instituto de 

contratación de algún proveedor, se van a seguir los procesos de contratación, en 

este caso, de licitaciones públicas conforme a los manuales y reglamentos del 

propio Instituto. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Es cuanto, Presidenta. ------------------------------------------------------------------------------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Gracias, señor Secretario. --------------------------------------------------------------- 

¿Alguien más en primera ronda? ------------------------------------------------------------------ 

Cerramos primera ronda. ---------------------------------------------------------------------------- 

En segunda ronda, la Consejera Ravel. --------------------------------------------------------- 

La C. Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Gracias, 

Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nada más para una petición a partir de la exposición que hizo el Secretario Técnico 

de la Comisión. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Decía que de todas maneras tiene ya programado hacer visitas a algunos centros 

culturales que pertenecen a la UNAM; quería hacer la consulta. ------------------------- 

Yo diría que nada más actuáramos en el orden de primero hacer la consulta, porque 

creo que eso es fundamental para ver si seguimos, si vale la pena hacer la visita y 

hacer ese despliegue. -------------------------------------------------------------------------------- 
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Y ya una vez, y dicen que sí se puede dar una interpretación distinta, entonces sí 

vamos a la visita. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Gracias, Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Gracias los tres. ---------------------------------------------------------------------------- 

¿Alguien más en segunda ronda? ----------------------------------------------------------------- 

El C. Representante de la Oficina del Consejero del Poder Legislativo por el 

Partido del Trabajo, Licenciado Miguel Jiménez:                                                                       

Sí, Miguel Jiménez de la representación del PT, Consejera Humphrey. --------------- 

En el mismo sentido que la Consejera Dania, vamos, en el mismo sentido, por favor. 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Sí, de acuerdo. ----------------------------------------------------------------------------- 

Muchas gracias. ¿Alguna otra participación? -------------------------------------------------- 

El C. Representante del partido político nacional Morena, Maestro Jaime 

Miguel Castañeda Salas: Sí, yo, Consejera Presidenta. ---------------------------------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Es que no veo, ah, apenas. ------------------------------------------------------------- 

Sí, Jaime Castañeda, por favor. ------------------------------------------------------------------- 

El C. Representante del partido político nacional Morena, Maestro Jaime 

Miguel Castañeda Salas: Una disculpa. ------------------------------------------------------- 

Estábamos aquí en una capacitación. ------------------------------------------------------------ 

Pues agradecer los comentarios, pero sí hacer algunos señalamientos sobre el 

informe. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ésta es la segunda aproximación del informe, y estamos teniendo muchas 

observaciones y comentarios. ---------------------------------------------------------------------- 

Ojalá en la próxima integración del informe o de la serie de informes tengamos ya 

mucho más consolidado. ---------------------------------------------------------------------------- 

En esta ocasión, incluso, viene el asunto de costo asociado, me parece que también 

debería ya de contemplarse porque parece indicar que las sedes de menor costo 

ya van repuntando, ya con todo el gasto asociado, pero no hay manera de saberlo 

si no lo podemos tener completo. ----------------------------------------------------------------- 

Entonces, quizás valga la pena esperar un poco más a que el informe o la 

información que se tenga esté más madura para incorporar. ------------------------------

Hasta ahí lo dejaría. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Muchas gracias, Consejera Presidenta de la Comisión. 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Gracias a usted. ---------------------------------------------------------------------------- 

¿Alguna otra participación en segunda ronda? ------------------------------------------------ 

Cerramos segunda ronda. --------------------------------------------------------------------------- 

¿En tercera ronda? ------------------------------------------------------------------------------------ 

No hay participaciones. ------------------------------------------------------------------------------ 
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Entonces, tenemos por recibido este informe, pero le pediré al señor Secretario que 

en el recuento de acuerdos también se lleve pues esta consulta a la UNAM, respecto 

a si hay alguna distinta interpretación para el caso de eventos, como estos debates 

que pudiera entonces participar o estar la seguridad coordinada por la Guardia 

Nacional, para ver si se siguen evaluando las sedes de la Universidad Nacional 

Autónoma de México, es decir, primero la consulta y luego ya evaluar el tema de si 

podían ser alguna de sus sedes para los debates. ------------------------------------------- 

La segunda también la valoración que hace Movimiento Ciudadano respecto a 

Grupo Imagen como una de las sedes, para pues el mismo tratamiento también al 

resto de los medios de comunicación. ----------------------------------------------------------- 

Y pues el tema también de los costos aproximados, asociados, porque claramente 

pues depende también del formato que elijamos para cada una de las sedes, pues 

las adecuaciones que se tienen que hacer. ---------------------------------------------------- 

Entonces, esto pues será una decisión que tomemos próximamente en esta 

Comisión, y ya tendrá más claridad la Secretaría Técnica, pero bueno, también ir 

presentando cuáles serían estos costos asociados. ----------------------------------------- 

Tenemos por presentado este informe. ---------------------------------------------------------- 

Y le solicito a la Secretaría Técnica dar cuenta con el siguiente punto del orden del 

día. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Gracias, 

Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Informo a las y los integrantes de la Comisión que el siguiente punto del orden del 

día se refiere al Recuento de los acuerdos tomados en la presente sesión. ----------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Adelante, Secretario, por favor. -------------------------------------------------------- 

El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: El primero 

es que se tiene por presentado el primer informe de avances en la organización de 

los Debates Presidenciales 2024. ----------------------------------------------------------------- 

El segundo, se tiene por presentado el informe de la valoración técnica de las sedes 

para la celebración de los Debates Presidenciales 2024. ----------------------------------- 

Como puntos adicionales, esta Secretaría Técnica realizará la consulta a la UNAM, 

para valorar la posibilidad de hacer o no un debate dentro de Ciudad Universitaria.- 

Y la, establecer una fecha límite para la definición de las sedes; establecer un 

tratamiento o dar, establecer un proceso para dar un tratamiento igual a otros 

medios de comunicación, así como a Grupo Imagen y establecer en el próximo 

informe algunos costos asociados a cada una de las sedes. ------------------------------ 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Gracias, Secretario. ----------------------------------------------------------------------- 

Me parece que la anterior sería como la valoración respecto a si Grupo Imagen, por 

ejemplo, pudiera hacerse igual que, en su caso, otros medios de comunicación para 

que esta Comisión tome la decisión correspondiente. --------------------------------------- 



12 
 

¿Alguna intervención en este punto? ------------------------------------------------------------- 

Si no hay intervenciones le solicito señor Secretario continúe con el orden del día 

de la sesión. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

El C. Secretario Técnico, Licenciado Iván de Jesús Flores Ramírez: Consejera 

Presidenta de la Comisión, le informo que se han agotado los puntos del orden del 

día. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La C. Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey 

Jordan: Gracias, señor Secretario. --------------------------------------------------------------- 

Siendo las 12 horas con 30 minutos damos por concluida la Tercera Sesión 

Extraordinaria de la Comisión Temporal de Debates, les agradezco a todas y a todos 

su presencia. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Muy buenas tardes. -----------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-o0o- 
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